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潍坊学院
四男生自拍微电影

《毕业了》，献给青春的礼物
文/本报记者 丛书莹 见习记者 李晓东 片/孙国祥

一幕幕场景就
像一张张绚烂的剪
切画，串联成一部
即将落幕的电影，
播放着毕业生的快
乐和忧伤、记录着
毕业生的青春和过
往。《毕业了》，
一部5分钟的微电
影，给2012年潍坊
学院即将毕业的学
生们送来了毕业礼
物。

送给毕业生的礼物

6月21日上午，记者在潍坊学院见到了
《毕业了》的创作者之一、潍坊学院大三学
生白云，他告诉记者，视频的作者一共四个
人，分别来自不同的专业，而且除了他之外
都是大二的学生。

白云说，创作这部微电影的想法很简
单，就是因为学校毕业晚会要用一个视频作
屏幕背景，他们想到学姐学长临近毕业，非
常想做个视频作为礼物献给即将离开潍院去
追逐梦想的他们。

“有很多同学做过类似的视频，但多数
都是FLASH、电子相册等形式，基本是用相
片合成的，我们就想做一个不一样的，也算
圆自己一个梦。”记者采访得知，视频将在
21日晚的毕业晚会上配合朗诵一起播放。

记者看到，潍坊学院里所有的场景，像
图书馆、教学楼、寝室、餐厅一个不落地出
现在视频中，通过穿学士服的大四毕业生分
别呈现出回想、感伤和希望。上传视频后的
几个小时里就有上千人点击。

早上5点开拍，晚上8点多才结束

在同白云的交谈中得知，4个人从5月20

号左右开始筹备，为了取景，拿着DV机逛遍
了潍院的每一个角落，“为了这个视频，第
一次这么仔细的逛校园，除了图书馆，我们
还爬上了潍院所有的楼顶取景，”白云告诉
记者，最初他们通过踩点，编写剧本，总共

设定了200多个镜头，然后从潍坊电视台借了
两台专业摄像机，赶在6月之前开拍。

“当时为了拍日出日落、树影变化、教
室、寝室的灯光变化，我们每天早上5点钟开
始拍，中午光线强的时候就爬楼顶找点，然
后下午继续拍，一直到晚上8点多，因为没有
专业设备，拍好的片子必须拿到电视台导出
来，然后晚上在社联的办公室里制作。”白
云说。

当记者问及之前有没有学过视频制作，
白云告诉记者，四个人都是边学边做边拍，
完全是摸索着来，像局部调色、转场特效等
全都是从百度上查，一边学一边制作，累了
就在办公室铺上泡沫板睡会，早上起来接着
拍。

“我还觉得熬的夜不够多呢，虽然我是
编导专业，做过不少视频，但这是第一次如
此认真的做。”另一位主创曹超笑着说，虽
然前段时间挺辛苦，但是看到做出来的视频
还是很有成就感的。

在拍摄过程中，赶上高温，白云告诉记
者，他们每天都要扛着30多斤的摄像机在校
园里拍摄，因为摄像机用的P2卡，要用专门
设备导出来，每拍完30分钟的片子就必须去
电视台导一次，而且摄像机是借的，栏目组
用的时候就必须马上还，来来回回不知道跑
了多少趟，拍了半个月制作了半个月，最终
在6月20号中午完成。

“看到成果，觉得这一个月的辛苦，值
了”。曹超开心地说。

这里有很多的回忆

白云说观看影片
时，让他印象深刻的
是 对 大 四 学 生 的 采
访 ， 在 这 部 微 电 影
里，白云团队采访了
很多临近毕业的大四
学生，毕业生跟他们
畅谈大学记忆，回想
四年的点点滴滴，毕
业生提到最多的是5 6

路车。
白云给记者转述

了他们采访的内容，
5 6路是潍坊学院学生
通往市区的主要交通
工具，车里大部分坐

的都是潍坊学院的学生，一位大四的学姐
说，在56路车上听到学弟学妹们在议论，说
是大四的学生马上就要毕业了，才感觉到自
己真的要毕业了。她说，从大一来学校报到
乘坐的第一辆车就是56路，四年了，每次回
家、逛街、或是做兼职都是乘坐这辆车。这
辆车可以说承载了她们的酸甜苦辣，有接家
人的喜悦，有情侣吵架后的痛苦，有找工作
的纠结……

一位片中出现的毕业生表示，静静地坐
在5 6路上，不用说一句话，只用看，只用
听，心里就生出一股酸楚，离开之后，不知
多少年才能回来，不知道多久才能和同学重
逢。

白云告诉记者，他们现在上大三，每天
坐在56路上并没有毕业生感觉那么强烈，但
是如果到了明年的这个时侯，他们对于56路
的感觉肯定会发生很大变化，因为56路车在
他们心中并不只是一辆运输工具，还承载着
他们的青春、他们的回忆。

自己毕业时，也要拍一部

在给学长学姐送去毕业礼物后，他们也
想在自己毕业时送给自己一份毕业大礼，拍
摄一部记录自己四年大学生活点滴的微电
影。

白云说，在拍完《毕业了》之后，他在
网上无意间看到了北京大学艺术学院拍摄的
一部7分钟电影《女生日记》，电影记录了她
们从刚入校到经历挫折、逐渐成长的过程，
这部电影深深打动了白云，为了能近距离接
触到里面的场景，感受视频里主人公的情
绪，他还专门去了一趟北京大学。

在北京大学，他把视频里出现的场景一
个不落地全部走了一遍，他说感受很深刻，
也坚定了他要拍摄自己四年成长过程的决
心。

白云说，《毕业了》最大的遗憾是没有
同期声，虽然采访了很多大四学生，但都只
是播出了他们的画面，并没有声音，少了一
些共鸣，所以在他们未来的拍摄中一定会加
入同期声，这样效果会更好。

白云告诉记者，在这部微电影出成片
后，那些在镜头里出现或是没有出现的大四
学生，凡是看过的都哭了，他们说这部片子
给了他们心灵的共鸣。

“希望这部影片能给毕业生带去回忆的
同时，也带去对他们的祝福。”白云说。

微电影的主创人员从左至右分别是王恩旭、白云、曹超、孙洋洋。

““别别了了，，我我的的大大学学””
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